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Х отя нынешний урожай 
будет меньше, чем в 

прошлом году, но на впол-
не достойном уровне. Тако-
вы прогнозы регионального 
министерства сельского хо-
зяйства и продовольствия. 
Одни из лучших показате-
лей урожайности, а самое 
главное – темпов жатвы – 
в СПК «Вышгородское». 
Здесь тоже прогнозируется 
несколько меньший уро-
жай, чем в прошлом году: 
сказались ледяные дож-
ди в феврале, которые чуть 
было не погубили озимые.

Убирать в этом году здесь бу-
дут 8 тысяч гектаров зерновых и 
масличных культур. Горох уже 
полностью убран и дал урожай-
ность в 31 центнер с гектара (и 
это на серых, малоплодородных 
землях). Пшеница сорта «виола», 
выведенного в научно-исследо-
вательском институте в Подвя-
зье, а также другие зерновые 
показывают урожайность более 
40 центнеров с гектара. Всего в 
хозяйстве 5 тысяч гектаров ози-
мых, 2 тысячи кормовых куль-
тур, остальное – яровые сорта.  
У «Вышгородского» поля не толь-
ко в Рязанском, но и в Чучковс-
ком районе, где в этом году по-
сеяно 200 гектаров подсолнеч-
ника.

Председателя хозяйства Ни-
колая Митрохина мы встрети-
ли, как обычно бывает в страду, 
в поле, за штурвалом комбайна 
«Джон Дир». Это поле год назад 
было готово зарасти березня-
ком. Но земли удалось спасти и 
вернуть в севооборот. 

– Несмотря на сложные по-
годные условия, мы сделали все, 

чтобы урожай был хороший.  
В итоге на отдельных участках, 
где мы выращиваем зерновые 
на семена, урожайность дохо-
дила до 82 центнеров с гекта-
ра, – говорит Николай Митро-
хин. – Главное – провести убор-
ку стремительно, поскольку на 
этой неделе еще сохранится 
сухая погода, а на следующей 
природа начнет, по прогнозам, 
«шалить», возможны дожди. Вся 
наша техника на полях – а это 
7 комбайнов «Джон Дир», соб-
ранных, между прочим, в Домо-
дедове, и три зернопогрузчика. 
Это агрегаты, которые позволя-
ют не пускать самосвалы в поле 

и резко поднять производитель-
ность труда. Комбайны обес-
печены спутниковой системой 
автопилотирования, и это так-
же ускоряет темпы уборки. Все 
направлено на то, чтобы полно-
стью убрать урожай до наступ-
ления дождей. 

Каждый год хозяйство при-
обретает новые сорта зерновых 
культур. В прошлом году в по-
севе основной была пшеница 
«московская-39». В этом году 
попробовали сорт «виола», ко-
торый показал себя лучше. Но 
это не главное приобретение 
хозяйства. Люди решают все, 
особенно молодежь. На полях 

работают не только опытные 
комбайнеры и водители, но и те, 
кто только начинает трудовую 
биографию. Александр Ильясов 
учился на краснодеревщика, но 
понял, что в сельском хозяйстве 
перспективы гораздо интерес-
нее. Теперь он командир совре-
менного комбайна.

– Учиться пришлось серьез-
но, – рассказывает Александр. 
– Работа меня устраивает, нет 
смысла ехать в город. Здесь 
чистый воздух, отличное хо-
зяйство, стабильная и очень 
достойная заработная плата, 
а главное – уверенность в за-
втрашнем дне. 

В Вышгороде немало моло-
дежи, которая готова связать 
свою судьбу с селом. Для кого-
то это возможность получить до-
стойную зарплату, кто-то просто 
не мыслит свою жизнь в городе.  
В хозяйстве молодых работни-
ков ценят. У них есть возмож-
ность учиться по целевому на-
бору в Рязанском агротехноло-
гическом университете, а затем 
работать и хорошо жить, не по-
кидая родных и – без преувели-
чения – очень красивых мест. 

Дмитрий Поздеев работает в 
полях механиком-наладчиком и 
очень доволен своими трудовы-
ми, но очень содержательными 
каникулами. 

– Конечно, мой уровень под-
готовки ниже, чем у профессио-
нальных инженеров, но я стара-
юсь справляться. В дальнейшем 
думаю поступить учиться на тех-
ническую специальность. В слу-
чае необходимости могу само-
стоятельно управлять комбай-
ном, и каждый раз, когда такое 
случается, мне в зарплату идет 
очень существенная прибавка. 

В хозяйстве есть трудовые 
династии. Среди них – отец и 
сын, Андрей и Алексей Конд-
рашкины. Отец работает с 1980 
года, у сына – десятая жатва. 

– Мы с сыном работаем в 
полях всегда сообща, – говорит 
Андрей Кондрашкин. – И я счи-
таю: сельская молодежь лучше 
проявит себя на селе. Мой сын 
окончил агротехнологический 
университет по специальности 
«Экономист», но городские со-
беседования окончились ничем, 
а в хозяйстве ему сразу же пред-
ложили работу. Теперь зимой он 
работает по специальности, а ле-
том – за штурвалом комбайна. 

Прямо в поле механизато-
рам привозят обед из трех блюд. 
Что немаловажно – бесплатно. 
В эту короткую обеденную па-
узу председатель Николай Мит-
рохин готов выслушать и заме-
чания, и предложения, и тут же 
принять решение, обсудить его 
с коллективом. Как говорят ра-
ботники хозяйства – они все 
одна большая семья и знамени-
тое чувство локтя не раз выруча-
ло их в сложных ситуациях. 

Урожай будет убран сполна, а 
зарплата и социальные гарантии, 
которые дает хозяйство, станут 
стимулом для того, чтобы провес-
ти следующий сельскохозяйствен-
ный сезон на достойном уровне.

Фото автора
Рязанский район

Стратегическое 
наступление  
на болезнь века

Эту задачу ставят в регионе инвесторы
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Парад подворий  
«Рановского лета» провели  
районы области
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рЫБнОе. В ООО «АПК «Русь» поступило 
457 голов племенных нетелей голштинской 
породы из Венгрии. Животные приобретены 
при поддержке АО «Росагролизинг». В настоя-
щее время завезенное поголовье размещено 
в действующем современном скотном дворе и 
поставлено на карантин. Ранее хозяйством по 
лизингу было приобретено более 2500 голов 
крупного рогатого скота в Австралии и Гол-
ландии. Это позволило «Руси» достичь высоких 
показателей в производстве молока, а также 
получить статус племенного репродуктора по 
разведению голштинской породы. 

ШилОВО. Районный автопоезд «Забота и 
здоровье» функционирует с 2013 года. На 
днях он совершил 80-й выезд, на этот раз – в 
село Мосолово. На прием к врачам пришли 
122 человека, среди них – участник Великой 
Отечественной войны Олег Леонидович Еме-
льянов. Ветеран обследовался у всех необхо-
димых специалистов: терапевта, невролога, 
окулиста, прошел УЗИ и ЭКГ, посетил центр 
здоровья. После обследования Олег Леони-
дович поделился с врачами воспоминаниями 
о войне и сказал, что ведет здоровый образ 
жизни, регулярно делает гимнастику, много 
гуляет и полюбил скандинавскую ходьбу. 

ПрОнСК. Чиновники администрации района 
готовятся к участию в программе «Цифровые 
возможности в развитии местного самоуправ-
ления». В кабинете главы райадминистрации 
Александра Шаститко прошел «круглый стол» 
для специалистов и руководителей управле-
ний, где обсуждали открывающиеся возмож-
ности: это и привлечение инвестиций, и созда-
ние новых проектов, и многое другое.

***
На Рязанской ГРЭС состоялись учения по 
ликвидации пожара. В них участвовали не 
только сотрудники электростанции, но и 
пожарные из новомичуринского филиала 
«Центр-112», а также команда ведомствен-
ной охраны из Тулы и бригады скорой ме-
дицинской помощи Новомичуринской меж-
районной больницы. По легенде, в резуль-
тате короткого замыкания из бака транс-
форматора выбросило масло, которое заго-
релось. Слаженные действия персонала не 
позволили «пожару» распространиться. 

КадОМ. Сотрудниками Сасовского лесни-
чества и «Пожлеса» была проведена уборка 
территории участка, прилегающего к госу-
дарственному лесному фонду от сухостой-
ных и ветровальных деревьев. В ходе уборки 
была собрана неликвидная древесина, ко-
торую передали в Енкаевский фельдшерско-
акушерский пункт для отопления.

***
На берегу реки Мокши впервые в истории 
района прошли соревнования по рыбатло-
ну. Участникам необходимо было не только 
поймать рыбу, но и преодолеть три круга по 
1 км. Победил рязанец Дмитрий Пантюхин – 
лидер общего зачета Всероссийского кубка 
по рыбатлону. Вторым стал Михаил Давыдов 
из Шилова. Третье место занял представи-
тель поселка Кадом Владислав Никулин.

ЧуЧКОВО. В райцентре отремонтировали 
памятник советским солдатам, погибшим в 
Великую Отечественную войну, воинам-ин-
тернационалистам и участникам локальных 
конфликтов. Военнослужащие из поселка 
Дубровка зашпатлевали трещины, зачис-
тили и покрасили поверхности памятника и 
убрали прилегающую к нему территорию.

нОВОСТи райОнОВЖаркие дни
В РЕГИОНЕ ИДЕТ УбОРКА ЗЕРНОВыХ
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Заслуженным рязанцам присвоены 
почетные звания и вручены региональные 
награды 
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В областном правительстве состоялась тор-
жественная церемония награждения. Госу-

дарственные и региональные награды двадца-
ти семи рязанцам вручил губернатор Николай 
Любимов. Среди приглашенных на церемо-
нию – опытные и знающие люди, чей вклад в 
развитие региона трудно переоценить. Это ру-
ководители предприятий и организаций, пред-
ставители высшей школы, производственники, 
педагоги, инженеры, рабочие. 

Десять человек были отмечены почетными зва-
ниями в своих отраслях, что является абсолютным 
признанием их профессионализма. Так, почетное 
звание «Заслуженный учитель РФ» присвоено педа-
гогу рязанского лицея № 4 Елене Орловой, почетное 
звание «Заслуженный работник транспорта РФ» – во-
дителю автобуса рязанской автоколонны №1310 Вла-
димиру Цепляеву, почетное звание «Заслуженный 
металлург РФ» – директору по производству Приокс-
кого завода цветных металлов Адилю Муралееву (на 
фото – справа). 

17 человек получили региональные награды. В их 
числе сразу трое заведующих кафедрами Рязанского 
медуниверситета – Евгений Куликов, Сергей Якушин 

и Юрий Бяловский, отмеченные почетными знаками 
«За заслуги перед Рязанской областью». 

Аналогичная награда у доцента кафедры литера-
туры Рязанского госуниверситета имени С.А. Есенина 
Александра Сафронова. Александр Викторович извес-
тен в Рязани как первоклассный вузовский преподава-
тель. Многие школьные учителя-словесники обязаны 
ему своими глубокими знаниями по предмету, понима-
нием литературных процессов, увлеченностью литера-
турой. В последние годы Александр Сафронов плотно 
занимается исследованием творчества А.И. Солжени-
цына, возглавляет университетский научно-просве-
тительский центр по изучению Солженицынского на-
следия. Благодаря работе центра рязанские школьные 
педагоги и студенты приобщаются к творчеству писа-
теля, больше узнают о его жизни, и в частности, о ря-
занском периоде. Учителя передают полученные зна-
ния своим ученикам. 

Приветствуя собравшихся, губернатор Николай 
Любимов назвал их трудовой элитой рязанского ре-
гиона. 

– Вы заслужили эти награды добросовестным тру-
дом, умением профессионально и эффективно рабо-
тать, добиваться высоких результатов. Ваш вклад в 
развитие региона, тех отраслей, которые вы представ-
ляете, неоценим. Благодаря настоящим труженикам, 
таким как вы, в нашей области уже успешно реализу-
ются многие важные проекты в сфере экономики и 
социальной сфере. Уверен, что награды станут стиму-
лом для достижения новых высот, – сказал, обращаясь 
к участникам церемонии, Николай Любимов. 

Губернатор поблагодарил награжденных за плодо-
творный труд, стремление принести пользу рязанско-
му краю и России. 

Людмила Иванова 

Анна Карпова, 
спортсменка:

– Самое ценное в моей жизни – это 
родители. С друзьями можно пере-
стать общаться, разъехаться по раз-
ным городам, а семья – это навсегда. 
Еще я очень люблю путешествовать, 
думаю, что скоро поездки станут 
моим основным увлечением.

Галина Родионова, 
пенсионерка:

– Главная моя ценность в жизни – это 
семья. Забота о родных, чтение люби-
мых книг, просмотр хороших фильмов 
– это основные радости в жизни. Хо-
телось бы еще путешествовать, но, к 
сожалению, из-за маленькой пенсии 
не получается.

Дмитрий Точигин, 
инженер:

– Для меня – это семья и дети, не могу 
представить свою жизнь без них. Про-
водим каждый день вместе, заботимся 
друг о друге. Это, наверное, и есть то 
счастье, ради  которого стоит жить.

Алексей Дуняк, 
студент:

– Самое ценное – это сама жизнь. 
Поэтому я живу, чтобы наслаждаться 
новым днем. Помимо этого, у меня 
есть хобби, которое доставляет мне 
радость: я коллекционирую различ-
ные фигурки киноперсонажей.

Глас народа / Что для вас самое ценное в жизни?
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НИКОЛАй ЛЮБИМОВ, 
ГУБЕРНАТОР РЯЗАНСКОй ОБЛАСТИ:

– Перед нами стоят большие задачи по дальнейшему 
развитию региона, привлечению инвестиций, развитию 
цифровой экономики, внедрению инновационных мето-
дов работы во всех отраслях. Уверен, что, благодаря 
таким людям, как вы, умным, талантливым, трудолюби-
вым, неравнодушным, мы справимся с этими непросты-
ми задачами. 

ПРямАя РеЧЬ
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Честность, ясность, однознаЧность – 
основные требования к закону
рязанское управление Министерства юстиции рФ провело «круглый стол» по антикоррупционной экспертизе

Как обеспечить «чистоту» законодатель-
ных актов от возможных «лазеек» для 
коррупционных происков. Проводить 
экспертизу и рекомендовать к коррек-
тировке или даже к отмене не прошед-
шие проверку нормативные акты. Такую 
экспертизу обязаны проводить проку-
ратура, органы юстиции, сами органы 
власти или организации, принимающие 
нормативные акты, а также независи-
мые эксперты. Именно о последних и 
говорилось на «круглом столе». 
Начальник регионального управления 
Министерства юстиции Олег Севостья-
нов особо подчеркнул, что независимые 
эксперты могут оценить коррупционные 
возможности любого закона или подза-
конного акта, причем их работа совер-
шенно бесплатна. Каждый гражданин 
может обратиться к экспертам с обосно-
ванной просьбой проверить тот или иной 
нормативный акт, который ему кажется 
не вполне невинным. В настоящее вре-
мя на территории региона аккредитова-

ны для проведения антикоррупционной 
экспертизы три юридических лица: Ря-
занское региональное отделение Обще-
российской общественной организации 
«Ассоциация юристов России», Рязан-
ская торгово-промышленная палата и 
Академия права и управления ФСИН, а 
также 4 эксперта – физических лица, 
имена и адреса приема которых можно 
узнать в рязанском минюсте. 
Олег Севостьянов назвал конкретные 
примеры расплывчатых формулировок 
в нормативных актах, которые касались 
изменений в практику реализации За-
кона «О рекламе», а также реализации 
подпрограммы «Развитие малого и сред-
него предпринимательства». В одном слу-
чае эксперты нашли описание слишком 
широких полномочий представителям 
административных структур, в другом – 
обнаружилась лингвистическая неоп-
ределенность в тексте акта, которая 
порождала возможность юридических 
злоупотреблений. Олег Севостьянов на-

помнил, что только максимально четкие 
и ясные формулировки нормативных ак-
тов, не оставляющие возможности для 
двоякого толкования, позволяют избе-
жать коррупционных действий. Рязанс-
кое управление Министерства юстиции 
РФ регулярно проводит экспертизу при-
нимаемых на территории региона нор-
мативных актов, а также ведет реестр 
принятых и действующих нормативных 
актов. Специалисты ведомства следят 
за качеством текстов законов и распо-
ряжений и при необходимости направ-
ляют требования об их корректировке. 
Не всегда речь идет о коррупционной со-
ставляющей. Порой нормативные акты 
оказываются в той или иной мере про-
тиворечащими действующему законода-
тельству. Но в любом случае требуется 
жесткий контроль. И не только со сторо-
ны должностных лиц и экспертов, но и со 
стороны гражданского общества. 

Михаил Скрипников 

Важные решения, новые задачи 
В ЗОнЕ ПОВышЕннОГО Внимания рЕГиОнальнОй ВлаСти –  
мУнициПалитЕты, иХ СОСтОяниЕ и раЗВитиЕ

П ожарная безопасность, 
реализация местных 

инициатив, создание но-
вых социальных объектов и 
ясельных групп в детсадах, 
повышение прожиточного 
минимума – таковы были 
основные темы повестки 
дня очередного заседания 
областного правительства. 
Заседание провел губерна-
тор Николай Любимов. Гла-
вы муниципалитетов участ-
вовали в нем в режиме ви-
деоконференц-связи. 

 
ИНИЦИАТИВЫ меСТНЫе, 
ЗАбОТА ОбщАя 

В ходе заседания были одоб-
рены изменения, которые поз-
волят оказать поддержку Ягод-
новскому сельскому поселению 
Сараевского района в реализа-
ции инициативы местных жите-
лей. Субсидия в размере 780 ты-
сяч рублей будет предоставлена 
муниципальному образованию 
благодаря экономии, сложив-
шейся по результатам конкурс-
ных процедур, проводимых в 
рамках реализации областной 
госпрограммы по развитию 
мест ного самоуправления. По 
словам министра по делам тер-
риторий и информационной по-
литике Анны Росляковой, в ре-
гионе сегодня ведется активная 
реализация местных инициатив.  
С учетом экономии при прове-
дении закупок и принятых пра-
вительством области решений 
появилась возможность оказать 
дополнительную поддержку 
пяти проектам, которые не вош-
ли в список инициатив граждан, 
отобранных в 2018 году.

Губернатор Николай Люби-
мов отметил, что сэкономлен-

ные деньги позволяют поддер-
жать больше местных инициа-
тив, чем было запланировано 
на текущий год. Глава региона 
поручил обеспечить муници-
пальным образованиям усло-
вия для своевременного освое-
ния выделенных денег, а также 
контролировать соблюдение ус-
тановленных сроков проведения 
работ на выбранных жителями 
территориях.

бОЛЬше ВНИмАНИя   
СОЦИАЛЬНЫм ОбъеКТАм 

На заседании были внесены 
корректировки в программу со-
циального и экономического 
развития населенных пунктов 
Рязанской области. Согласно 
этим изменениям дополнитель-
ные средства направляются на 
разработку проектной докумен-
тации на строительство физкуль-
турно-оздоровительных комп-
лексов в Спас-Клепиках и Старо-
жилове, лыжероллерной трассы 
в Семено-Оленинском Рязанс-
кого района, системы дренажа 
футбольного поля с искусствен-
ным покрытием в Рязани, на ули-
це Космонавтов, и завершение 
реконструкции хозяйственной 
части здания областного теат-
ра для детей и молодежи. Кроме 
того, распределены субсидии му-
ниципалитетам на 2018 и 2019 
годы на создание восьми ясель-
ных групп в Рязани, селе Дядь-
кове Рязанского района и Рыб-
ном. Губернатор подчеркнул, 
что эта работа крайне важная и 
создание дополнительных групп 
в дошкольных учреждениях для 
детей раннего возраста будет це-
ленаправленно проводиться в ре-
гионе с тем, чтобы обеспечить су-
ществующую потребность.

НОВЫе ЧИСЛА  
И РеГЛАмеНТЫ 

Члены правительства одоб-
рили постановление об увели-
чении прожиточного миниму-
ма в регионе за второй квартал 
2018 года. Теперь он составляет 
9 691 рубль на душу населения, 
что на 5,43% больше, чем в пер-
вом квартале. По отдельным ка-
тегориям населения размер про-
житочного минимума разный. 
Для трудоспособного населения 
он составляет 10 464 рубля, для 
пенсионеров – 8 017 рублей, для 
детей – 9 767 рублей. 

На заседании были утверж-
дены новые размеры регио-
нального стандарта стоимости 
ЖКУ для расчета жителям соот-
ветствующих субсидий. Также 
внесены изменения, которые 
согласно действующему зако-
нодательству устанавливают 
порядок создания в регионе ко-
миссии по всесторонней оценке 
последствий о возможной лик-
видации медицинской органи-
зации. По словам губернатора, 
этот регламент работы позволит 
принимать правильные, взве-
шенные решения с учетом мне-
ния жителей и позиции органов 
местного самоуправления.

ПОжАРНАя  
беЗОПАСНОСТЬ  
ПРеВЫше ВСеГО 

На заседании был заслушан 
отчет о состоянии пожарной бе-
зопасности в регионе и подго-
товке образовательных учреж-
дений к новому учебному году. 
Начальник главного управле-
ния МЧС России по Рязанской 
области Сергей Филиппов, в 
частности, заявил о необходи-
мости модернизации системы 

экстренного оповещения насе-
ления, поскольку она не охва-
тывает все населенные пункты, 
подверженные угрозе лесных 
пожаров. Среди них – Казарь, 
Лопухи, Северный Рязанского 
района, Ково Клепиковского 
района, Байкур Ермишинского 
района, Выша Шацкого района 
и другие. Сергей Филиппов ре-
комендовал главам муниципа-
литетов в 2019 – 2020 годах про-
вести работу по созданию систе-
мы оповещения в обозначенных 
населенных пунктах. Также ру-
ководитель регионального МЧС 
обратил внимание властей на 
местах на состояние источни-
ков наружного противопожар-
ного водоснабжения (пожар-
ных гидрантов). Он сказал, что в 
ряде населенных пунктов такие 
источники отсутствуют, и это в 
случае возникновения пожара 
может существенно затруднить 
его тушение. Также Сергей Фи-
липпов напомнил о задаче уст-
ранить до начала учебного года 
выявленные нарушения требо-
ваний пожарной безопасности 
в школах. 

Подводя итоги, губернатор 
Николай Любимов отметил, что 
требования пожарной безопас-
ности должны неукоснительно 
выполняться, а выявленные на-
рушения оперативно устранять-
ся. Глава региона обратил вни-
мание глав муниципалитетов 
на необходимость обеспечить 
готовность образовательных уч-
реждений к проведению прове-
рок, которые пройдут в регионе 
в первой половине августа. 

Людмила Иванова 
Использованы материалы сайта 

правительства области 

Ф
о

то
 Д

м
ит

р
ия

 О
си

ни
на

Губернатор Николай Любимов: 

«Самое главное, к чему мы стремимся, –  
повышение качества жизни рязанцев»

О б этом 31 июля за-
явил губернатор 

Николай Любимов, вы-
ступая перед участника-
ми седьмого этапа анке-
тирования, которое про-
ходит в рамках проекта 
«Современное государс-
твенное управление».

Рязанская область ста-
ла одним из первых реги-
онов страны, который при 
поддер жке Российской ака-
демии народного хозяйства 
и государственной службы 
при Президенте РФ присту-
пил к реализации масштаб-
ного проекта, направлен-

ного на повышение качес-
тва госуправления. Плани-
руется, что по его итогам в 
открытом отборе в единый 
резерв управленческих кад-
ров области примут участие 
более 40 тысяч государс-
твенных и муниципальных 
служащих региона, предста-
вителей подведомственных 
организаций министерств и 
ведомств.

В анкетировании в рам-
ках седьмого дня реализа-
ции проекта приняли учас-
тие сотрудники учреждений 
образования, здравоохране-
ния г. Рязани,  Сасова, а так-
же Пронского, Путятинско-

го, Рыбновского, Рязанско-
го, Скопинского, Спасского 
районов.

Приветствуя участников 
проекта, губернатор Нико-
лай Любимов отметил, что 
система государственного 
и муниципального самоуп-
равления сфокусируется на 
эффективном развитии эко-
номики и социальной сфе-
ры, привлечении инвести-
ций. «Самое главное, к чему 
мы стремимся, – повышение 
качества жизни рязанцев. В 
рамках страны это основная 
цель стратегических инициа-
тив Президента РФ Владими-
ра Владимировича Путина, – 
сказал губернатор. – Органы 
государственной власти и му-
ниципального самоуправле-
ния должны стать примером 
эффективной работы. В Ря-
занской области должны быть 
задействованы лучшие про-
фессионалы, неравнодушные 
люди, которые хотят работать 
на благо общества».

Проект реализуется на 
базе портала «кадры62.рф». 
Все его участники проходят 
анкетирование. Ответы бу-
дут проанализированы спе-
циалистами Президентской 
академии. По итогам пла-
нируется сформировать кад-
ровый резерв Рязанской об-
ласти.

По дорожной карте
в правительстве области прошло совещание  
по вопросам достройки жилого дома  
по ул. стройкова в г. рязани

Губернатор Николай Любимов провел рабочую встречу 
с учредителем ООО «Альфа Рязань» Михаилом Щерба-
ковым, который выступает застройщиком многоквар-
тирного жилого дома № 64 по ул. Стройкова в Рязани. 
В совещании приняли участие вице-губернатор Игорь 
Греков и министр строительного комплекса региона 
Вячеслав Меньшов. В рамках встречи обсуждались 
возможные механизмы достройки 98-квартирного жи-
лого дома по адресу: ул. Стройкова, 64. Объект должен 
был быть сдан в эксплуатацию еще в июле 2017 года, 
однако до сих пор строительство не завершено. Воп-
рос рассматривался на заседании регионального пра-
вительства 10 июля 2018 года, где вице-губернатор 
Игорь Греков обращался за содействием к руководс-
тву прокуратуры Рязанской области и регионального 
УМВД, поскольку застройщик долгое время не выходил 
на связь с областным минстроем, и взаимодействие 
было наладить невозможно.
В беседе с учредителем ООО «Альфа Рязань» Михаилом 
Щербаковым губернатор Николай Любимов отметил, 
что в Рязанской области по состоянию на 1 января 
2017 года было 28 объектов незавершенного строи-
тельства, срок ввода в эксплуатацию которых был на-
рушен. «В настоящее время только по вашему дому не 
определен механизм достройки, по всем остальным 
разработаны дорожные карты и ведется работа», – 
подчеркнул губернатор. По словам Николая Любимо-
ва, правительством региона в апреле текущего года 
был разработан механизм завершения строительства 
объекта. Однако руководство компании предложени-
ем не воспользовалось. «Наш кредит доверия вам не 
безграничен, но мы готовы оказать все необходимое 
содействие в решении вопроса достройки дома, пос-
кольку нас в первую очередь волнуют люди, которые 
приобрели в нем квартиры и рискуют остаться без жи-
лья», – сказал Николай Любимов. 
В ходе встречи были достигнуты договоренности по 
дальнейшей работе для завершения строительства 
многоквартирного жилого дома. Николай Любимов 
поручил министру строительного комплекса региона 
Вячеславу Меньшову совместно с учредителем ООО 
«Альфа Рязань» Михаилом Щербаковым подготовить 
в кратчайшие сроки дорожную карту, где будут про-
писаны все необходимые мероприятия и установлены 
четкие сроки завершения строительных работ.

В регионе в пилотном режиме на-
чинают действовать новые условия 
прохождения обучения, что позволит 
большему количеству сотрудников 
компаний среднего и малого бизнеса 
посетить семинары по всем аспектам 
экспортной деятельности за счет рав-
номерного распределения бюджетных 
мест. Одно из ключевых изменений – 
введение платного обучения для вто-
рого и последующих сотрудников одной 
компании. Стоимость варьируется от  
1 500 до 2 000 рублей в зависимости 
от выбранного курса, при приобре-
тении абонемента на всю программу 
цена снижается. Один представитель 
компании сможет принять участие в 
обучающем семинаре бесплатно. В ка-
честве альтернативы сохраняется воз-

можность прохождения дистанционных 
курсов на сайте Школы экспорта РЭЦ.
«В Рязанской области мы проводим об-
разовательные семинары с прошлого 
года. При этом количество заинтере-
сованных в расширении своего бизне-
са за счет выхода на международные 
рынки и прохождении обучения в Шко-
ле экспорта растет, – комментирует ге-
неральный директор Школы экспорта 
РЭЦ Алиса Никитина. – Поэтому, чтобы 
сохранить высокое качество обуче-
ния на уровне установленных образо-
вательных стандартов, эффективно 
поддерживать рязанских предприни-
мателей и расширить возможности 
региональных операторов Школы экс-
порта, было принято решение ввести 
«частичную платность», направленную 

на компенсацию затрат на организа-
цию курсов».
Таким образом, доступ к бесплатному 
обучению в первую очередь получат 
более мотивированные сотрудники 
предприятий Рязанской области, кото-
рые непосредственно отвечают за экс-
портную деятельность своей компании. 
Это создаст дополнительную ценность 
получаемых информационно-образова-
тельных услуг в восприятии слушателей, 
а также трансформирует участие в экс-
портных семинарах из «льготы» в «ин-
вестицию». Узнать расписание прове-
дения семинаров, получить подробную 
информацию и записаться можно на 
официальном сайте Школы экспорта.

(Соб. инф.)

ЭксПортная наука
с 2017 года обучение в Школе экспорта российского экспортного центра  
уже прошли почти 150 представителей предприятий рязани. теперь школа расширяет возможности для бизнесменов
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КОРРЕСПОНДЕНТ

Не оставляя надежду
В РЯЗАНСКОМ СЕЛЕ ИСАДЫ ПРОШЕЛ СУББОТНИК

Стратегическое наступление на болезнь века
ЭТУ ЗАДАЧУ СТАВЯТ В РЕГИОНЕ ИНВЕСТОРЫ

А вторитетная россий-
ская корпорация ре-

шила стать инвестором 
для производства в Ря-
занской области лекарс-
твенных препаратов по 
борьбе с онкологически-
ми заболеваниями. Сов-
ременные технологии ей 
согласилась предоста-
вить швейцарская груп-
па компаний. Губернатор 
Николай Любимов про-
вел в малом зале прави-
тельства рабочую встречу 
с представителями этих 
фирм.

Как известно, 1 марта это-
го года Президент России 
В. Путин в ходе ежегодного 
Послания Федеральному Соб-
ранию поставил задачу «реа-
лизовать специальную обще-
национальную программу по 
борьбе с онкологическими за-
болеваниями». Ведь, как по-
казывает статистика, в струк-
туре смертности россиян рак 
занимает второе место, усту-
пая только сердечно-сосудис-
тым заболеваниям.

– Мы считаем приорите-
том привлечение в Рязанс-
кую область инвестиций и 
высокотехнологичных корпо-
раций – лидеров в своих сфе-
рах. Безусловно, это в полной 
мере относится к вашим ком-
паниям, – сказал на встрече 
с инвесторами Николай Лю-
бимов. – Мы заинтересова-
ны в развитии местного про-
изводства. Рассчитываем на 
плодотворное сотрудничество 
в научно-исследовательской 
области в сфере здравоохра-
нения. Ваш проект очень ак-
туален. Он может стать значи-
мым сегментом медицинско-
го кластера, который форми-
руется в регионе.

Это не просто слова. В сов-
ременных условиях инвестор 
вкладывает деньги в россий-
ские производства, нередко 
согласовывая с государством 
особые условия. В данном слу-
чае, ПАО «Фармимэкс», же-
лающее возвести в Скопине 
«противораковый корпус», 
хочет сделать это при усло-

вии подписания Специаль-
ного инвестиционного конт-
ракта. СПИК, по определению 
Минпромторга России, это 
соглашение между инвесто-
ром и государством, в кото-
ром фиксируются обязатель-
ства инициатора проекта по 
освоению производства про-
мышленной продукции в пре-
дусмотренный срок, а также 
обязательства РФ и ее субъек-
та в части гарантий стабиль-
ности налоговых и регулятор-
ных условий и предоставле-
ния мер поддержки. Сейчас 
федеральное правительство 
переформатирует эти конт-
ракты. Поддержка губерна-
тора в преддверии заключе-
ния СПИКа для «Фармимэкс» 
очень важна.

Во время встречи с Люби-
мовым высокую оценку ин-
весторам дал президент Сою-
за ассоциаций и предприятий 
медицинской промышленнос-
ти Юрий Калинин. Он, в час-
тности, заметил, что в поста-
новлении недавно состоявше-
гося Десятого всероссийского 
съезда работников фарма-
цевтической и медицинской 
промышленности среди ос-
новных достижений названо 
такое: «Создание условий и 
потенциала для ликвидации 
отставания Российской Фе-
дерации в производстве сов-
ременных противораковых 
препаратов… Долгосрочную 
программу локализации в Ря-
занской области референтных 
противоопухолевых препара-
тов разработали ПАО «Фар-
мимэкс» и группа компаний 
«Новартис»».

Николай Любимов, в свою 
очередь, подчеркнул, что в ре-
гионе создана эффективная 
система поддержки инвесто-
ров на всех этапах реализа-
ции проекта. Она включает в 
себя снижение ставки по на-
логам на прибыль и имущес-
тво организаций и арендной 
платы за пользование земель-
ными участками, находящи-
мися в собственности Рязанс-
кой области, предоставление 
субсидий, освобождение от 
транспортного налога, дру-

гие меры. Проекту компании 
«Фармимэкс», несомненно, 
будет присвоена, как отметил 
Николай Викторович, катего-
рия приоритетного.

Некоторые виды специ-
ального инвестиционного 
контракта предполагают по-
лучение инвестором очень 
крупных государственных 
заказов на новые лекарства. 
Это значит, что вложенные 
деньги окупятся быстро. 
Тем самым, по мысли Юрия 
Калинина, государственная 
поддержка отечественной 
медицинской промышлен-
ности поможет превратить 
бюджет здравоохранения 
из расходного в инвестици-
онный.

Юрий Калинин – не единс-
твенный авторитетный сто-
ронник ПАО «Фармимэкс». 
Швейцарскую группу ком-
паний «Новартис», по чьей 
технологии в Рязанской об-
ласти будут производиться 
противораковые лекарства, 
на встрече представляла На-
талья Колерова. Она является 
генеральным менеджером де-
партамента онкологических 
препаратов «Новартис» с ап-
реля 2014 года и в этой роли 
отвечает за развитие онколо-
гического бизнеса в регионе 

России, Украине и странах 
СНГ. С 2017 года она также за-
нимает позицию генерально-
го директора ООО «Новартис 
Фарма» в Санкт-Петербурге. 
Колерова подробно рассказа-
ла о достижениях швейцар-
ской корпорации, добавив, 
что современные технологии 
добавляют проекту «Фарми-
мэкс» ценность не только на 
региональном, но и на феде-
ральном уровне.

На встрече присутство-
вал и президент ПАО «Фар-
мимэкс» Александр Апа-
зов – один из самых автори-
тетных представителей ме-
дицинской промышленнос-
ти России. Он заслуженный 
работник здравоохранения 
Российской Федерации, член 
Нью-Йоркской академии 
наук, кавалер ордена Друж-
бы народов. Апазов давно 
уже реализует в Рязанской 
области суперсовременные 
проекты. Под его руководс-
твом успешно развивается 
завод «Скопинфарм» – дочер-
нее предприятие корпора-
ции «Фармимэкс». В Скопи-
не уже сейчас изготавливают 
более 15 наименований ле-
карств, в том числе для ле-
чения желудочно-кишечного 
тракта, препараты антимик-

робного и антиретровирус-
ного действия. В 2015 году 
на заводе был построен цех 
площадью более 1000 кв.м 
по производству 4 стадий 
препаратов крови по техно-
логии международной фар-
мацевтической компании 
Octapharma AB.

На встрече с губернато-
ром Рязанской области Алек-
сандр Дмитриевич и его дочь 
Инга Нижарадзе, вице-прези-
дент «Фармимэкс», подробно 
рассказали о новом инвести-
ционном проекте «Создание 
производства современных 
высокотехнологических ци-
тостатических препаратов», 
который планируется реа-
лизовать на предприятии 
«Скопинфарм». Проект со-
ответствует «Национальной 
стратегии по борьбе с онко-
логическими заболеваниями 
на долгосрочный период до 
2030 года» и направлен на им-
портозамещение. В частнос-
ти, планируется выпуск 12 не 
имеющих аналогов в России 
лекарственных препаратов 
для лечения онкологических 
заболеваний.

Александр Апазов побла-
годарил Николая Любимова 
за поддержку, оказываемую 
инвесторам. По его словам, 

после реализации проекта 
50 процентов потребностей 
россиян в цитостатиках бу-
дет удовлетворяться отечес-
твенными товаропроизводи-
телями.

Напомним, цитостатичес-
кими называются противо-
опухолевые препараты, ко-
торые нарушают процессы 
роста, развития и механиз-
мы деления всех клеток ор-
ганизма, включая злокачес-
твенные. В Скопине будет 
построен новый корпус для 
производства цитостатиков. 
Объем инвестиций – более 3 
миллиардов рублей. Плани-
руется создать более 80 вы-
сокопроизводительных ра-
бочих мест.

Николай Любимов отме-
тил, что у региона давние и 
прочные отношения с компа-
нией «Фармимэкс», которая 
развивает производственный 
комплекс на территории Ско-
пинского района. Губернатор 
выразил уверенность, что вза-
имовыгодное деловое парт-
нерство будет налажено и с 
корпорацией «Новартис». В 
частности, Рязанская область 
может оказать необходимую 
помощь в подготовке кадров 
для высокотехнологичного 
производства, на ее терри-
тории расположен ведущий 
медицинский вуз страны. Ре-
гион обладает мощной высо-
котехнологичной клиничес-
кой базой. 

Во встрече также приня-
ли участие глава управления 
стратегических альянсов на 
рынках развивающихся стран 
«Новартис Фарма АГ» Ялчин 
Гол, заместитель председате-
ля правительства Рязанской 
области Лариса Крохалева, 
исполняющая обязанности 
заместителя председателя 
правительства региона Свет-
лана Горячкина, руководите-
ли профильных министерств. 
По итогам встречи были оп-
ределены дальнейшие шаги, 
направленные на заключение 
специального инвестицион-
ного контракта.

Юрий Евстифеев
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И ногда лишь пара несложных решений от-
деляет нас от чудес.

Тихое журчание реки и фырканье лошадей – единс-
твенные звуки на десятки метров вокруг. Света тоже 
нет – деревня на песчаном холме наверху давно спит, 
а в палаточном лагере, вдоль которого я бегу, отклю-
чился единственный фонарь. Мир дышит глубоко и 
слегка ворочается в чернильном уюте; англичане зо-
вут это время dead of night, мы – «глухая ночь». Пос-
ле ледяного душа я кутаюсь во все, что есть, и несусь 
по густой траве к электрогенератору, чтобы выпить 
горячего чаю. Жемчужные нити росы опутывают ло-
дыжки, рассыпаются и скатываются прямо в резино-
вые боты, отчего становится еще холоднее. Но что это 
надо мной? Занавес клочковатых дождевых облаков 
раздвигается над низиной, и на сцене неба появляют-
ся роскошные звезды в обрамлении Млечного пути. 
Первое прояснение за несколько ненастных дней. Из 
палаток вылезают мои соседки по лагерю с чайником 
и чашками и тоже застывают, глядя вверх. В ботинках 
у всех – роса, на плечах – влажные толстовки, кото-
рые никак не хотят высыхать полностью, а в глазах – 
отражение Вселенной. Да, на Кудыкину гору стоило 
приехать, чтобы полюбоваться этим зрелищем и по-
нять, насколько оно ценно в суете будней.

…Месяц назад, когда я собиралась в Липецкую область, 
только ленивый не посмеялся над незатейливым «Ку-
да-куда? На Кудыкину гору!», которым начинались все 
мои объяснения. Хотелось отпуска-приключения с чу-
десами, познавательными занятиями и творчеством. 
А еще хотелось сэкономить. В итоге чудо нашло меня 
само: московский проект «Картония», который прово-
дит различные перформансы, приглашал на бесплат-
ную стажировку для подготовки и участия в празднике 
«Вот это карнавал!» в Липецкой области. Для торжест-
ва выбрали семейный парк «Кудыкина гора» в Задонс-
ком районе с живописными холмами, берегами Дона, 
животными и трехглавым Змеем Горынычем, который 
дышит огнем по часам. Правда, беззаботных прогулок 
руководители Картонии никому не обещали. Группа 
стажеров с нуля создавала декорации и костюмы и са-
мостоятельно провела игры для детей и взрослых, а 
также два больших парада в рамках праздника. О том, 
как двадцать с небольшим человек за неделю сделали 
все это, о творческих и жизненных уроках проекта я 
расскажу в следующую пятницу. А пока хочется пого-
ворить о другом: о нашей и, в частности, моей готов-
ности впустить волшебство в свою жизнь.

За двадцать пять лет жизни я ни разу не ночевала 
в палатке. Школьные и университетские походы, 
«Селигеры» и прочие радости жизни как-то обошли 
меня стороной, и я долго колебалась, ехать ли вооб-
ще на стажировку. В итоге я выдохнула, запаслась 
теплыми вещами, лекарствами, надувным матрасом 
и спальным мешком и поехала в Липецкую область. 
Переживала напрасно: коллектив парка выделил 
приехавшим «московским художникам» несколько 
королевских палаток, высоких, герметичных и теп-
лых. К этому добавили электрогенератор, биотуалет 
и душ с подогревом – и вот жизнь уже стала вполне 
приятной. Лагерь располагался в тихом уголке у реки, 
и утром я вдыхала ароматы сена и скошенных трав, 
а затем бежала умываться к чистейшему источнику. 
Всю неделю стажировки я начинала день стаканом 
артезианской воды из ключа, а заканчивала огнен-
ным чаем, чтобы согреться прохладной ночью. Мы с 
девочками приносили угощения, разливали кипяток 
и долго болтали шепотом, чтобы не мешать спящим 
коллегам. И звенящая тишина природы была нам на-
градой за долгий день творческого труда.

Сколько всего прекрасного можно найти вокруг – 
стоит лишь разрешить себе это и мысленно произ-
нести «Я готов!» вместо привычного «А вдруг не вый-
дет?» Мы приехали в глушь, где даже сотовая связь 
работала с перебоями, зато на неделю отключились 
от мирской суеты и бытовых неурядиц. Домом ста-
ли палатки – зато каждый из нас понял, каково ле-
жать в самый темный ночной час, кутаясь в теплый 
спальник, слушать дождь и чувствовать себя Робин-
зоном посреди неизведанных морей. Ежедневно мы 
ломали головы в поисках художественных решений, 
зато научились искать вдохновение в неожиданных 
вещах, понимать друг друга и воплощать в жизнь 
самые причудливые идеи на эскизах. А в часы, ког-
да мы выбирались из рабочего шатра, чтобы поесть 
и порепетировать, Кудыкина гора спешила показать 
свои чудеса. Десятиминутный, но совершенно вет-
хозаветный ливень, который затопил все вокруг, – и 
солнце следом. Орлы на полянах и степенные ламы, 
гуляющие в загоне. Облака всех мыслимых оттенков 
и огромная сияющая радуга над крепостью на холме. 
А одна ночная сцена и вовсе погрузила нас, усталых 
и сонных, в мультфильм Норштейна. В ночь перед 
праздником мы возвращались в лагерь, почти не раз-
говаривая. Из тумана ненадолго выглянули звезды, а 
когда мы услышали шорох неподалеку и навели луч 
лампы, из-за ограды на холме на нас посмотрела ве-
ликолепная белая лошадь. Мы застыли на миг, как 
Ежик в тумане, а затем со смехом побежали вниз, 
крича «Ежик!.. Медвежонок!..» 

Это Кудыкина гора напомнила нам: волшебство ря-
дом. И время от времени стоит выбираться в новые 
места, чтобы этот детский восторг от бескрайнего и 
прекрасного мира оставался с тобой. 

Ж ители села Исады 
спасают от разруше-

ния здание земской шко-
лы 1912 г. постройки, в 
которой учился Герой Со-
ветского Союза Василий 
Александрович Игонин.

Год назад, в июле 2017 г., 
село Исады отметило 800-лет-
ний юбилей, в течение этого 
года проводилось несколь-
ко субботников по благоуст-
ройству населенного пункта. 
21 июля состоялся очередной 
субботник по расчистке внут-
реннего пространства здания 
ДК от обломков разрушив-
шейся крыши. Таким обра-
зом жители решили отметить 
801-ю годовщину села Исады. 
Администрация села предо-
ставила прицеп, в который 
были загружены мусор и до-
ски. Значительную часть му-

сора удалось вывезти. Но до 
окончания работ еще далеко. 
К тому же жители старинного 
села не оставляют надежд на 
то, что им удастся сделать его 
объектом, привлекательным 
для туристов и любителей ис-
тории Отечества.

О том, как жители села 
Исады заботятся о благоуст-
ройстве места их жительства 
рассказал в своем письме в ре-
дакцию инициатор создания 
сайта, посвященного Исадам, 
автор книги об истории села 
«Исады – рожденные в плеске 
волн» Михаил Степашкин.

«Село Исады в Спасском 
районе – ближайший сосед 
Старой Рязани, пребывает в 
бурном потоке общественной 
жизни, которую поддержива-
ют его жители.

Все начиналось несколько 
лет назад, в канун четырех-

сотлетия событий окончания 
Смутного времени. Затем воз-
ник сайт села (isadi.ru), соб-
равший не только огромный 
объем исторических матери-
алов, но и сплотивший вокруг 
себя многих людей, нерав-
нодушных к будущему села 
и округе. Год назад, в июле 
2017 г., мы отмечали при 
участии правительства облас-
ти 800-летний юбилей села. 
Жители трижды собирались 
на субботник по расчистке от 
зарослей площадки для празд-
ника на месте бывшей усадь-
бы землевладельцев.

Программа юбилея пре-
дусматривала не только про-
ведение праздника, но также 
ремонт здания бывшей зем-
ской школы 1912 г. (ныне 
сельского клуба), в которой 
учился Герой Советского Со-
юза Василий Александрович 

Игонин, строительство нового 
дома культуры с размещением 
в нем музея, установку памят-
ника Прокопию Ляпунову и 
другие мероприятия, но после 
празднования остальное было 
позабыто. Сельское сообщес-
тво этим не успокоилось, ибо 
время не стоит на месте. Не-
сколько лет назад над частью 
здания клуба рухнула кровля. 
Стены начали разрушаться. 
Крыша над оставшейся час-
тью здания также находится 
под угрозой обрушения. Жи-
тели провели два субботника 
по разбору завалов, которые 
давили на стены. Клуб – единс-
твенное место встреч для про-
ведения общественных ме-
роприятий для всей округи.

Не дает покоя и отсутс-
твие внимания к памятнику 
культуры федерального зна-
чения – это церковь Воскре-

сения Христова постройки 
1635 – 1673 гг. Более двух лет 
назад обрушились ступени 
лестницы на 2-й этаж, проте-
кает крыша. Восстановление 
церкви на 2-м этаже оста-
новлено. Храм был посвящен 
памяти собирателя Первого 
ополчения против поляков и 
создателя первой Конститу-
ции России Прокопия Ляпу-
нова его сыном.

Жители исадской округи 
прилагают все усилия для со-
хранения общерусского куль-
турного наследия и памяти 
погибших героев. Здание зем-
ской школы должно быть вос-
становлено и отремонтирова-
но, чтобы в нем сохранился 
дом культуры, библиотека и 
открылся музей. Считаем, что 
здание должно быть поставле-
но на учет как памятник реги-
онального значения».

Письмо проникнуто бес-
покойством по поводу на-
стоящего и будущего села, 
его памятников, мест, свя-
занных с местной историей, 
историей рязанской земли и 
Отечества. 

Поэтому жители села при-
нимают активное участие в 
его благоустройстве, плани-
руют новые субботники по 
спасению исторического зда-
ния земской школы от даль-
нейшего разрушения. Всех, 
кто желает принять участие 
в этих работах, просят обра-
щаться на сайт села Исады – 
https://isadi.ru. Жители села 
хотят после восстановления 
и ремонта здания открыть в 
нем музей, дом культуры и 
библиотеку.

Подготовила 
Ирина Сизова
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День памяти российских 
воинов, погибших  
в первой мировой войне 

День тыла вооруженных 
сил рФ

День образования  
службы специальной 
связи россии

всероссийский День 
инкассатора

1770 г. – в сражении при Кагуле 
русская армия под руководством 
П.А. Румянцева разгромила ту-
рецкую армию Халиль-паши.
1789 г. – русско-австрийский от-
ряд под командованием А.В. Су-
ворова разбил турок в сражении 
под Фокшанами.
1903 г. – Серафим Саровский 
причислен к лику святых.
1914 г. – Россия вступила в Пер-
вую мировую войну.

1964 г. – впервые вышла в 
эфир государственная ра-
диовещательная компания 
«Маяк».
1990 г. – в силу вступил Закон 
о печати, отменивший цензуру 
средств массовой информации.
родились:
1923 г. – Валентина Михайловна 
Леонтьева (умерла в 2007 г.), те-
леведущая, народная артистка 
СССР.

1939 г. – Юрий Дмитриевич 
Дубровин, киноактер, заслу-
женный артист РФ, Почетный 
гражданин г. Ряжска, уроженец 
г. Ряжска. 

по народным приметам: если 
в этот день дождь – всю осень 
дождь.

именинники: Григорий, Дмит-
рий, Роман, Степан, Тихон.

день  
в кАлендАРе

1 АвГУсТА

сПоРТИвный кУРьеР
нА ПосТояннУю РАбоТУ  

ТРебУеТся:
Торговый представитель

от 35 000 руб. на руки
Требуемый опыт работы: 1–3 года

Полная занятость, полный день
обязанности:

•Ведение клиентской базы в актуальном состоянии
•ведение и увеличение клиентской базы
•работа с существующей базой клиентов и привлечение новых
•контроль наличия и актуальности заключаемых договоров
•выезд к клиенту
•демонстрация и презентация продукта
•выявление потребности
•помощь в выборе
•формирование первичной отчетности

Требования:
Высшее/неполное образование
Опыт работы торговым представителем от 2-х лет
Личный автомобиль обязательно! 
(оплата ГСМ+амортизация)

Условия: 
Оформление по ТК, Гр/р 9.00-18.00
Заработная плата по договоренности (оклад+%)
контактное лицо – наталия Александровна:
тел. 8-903-700-91-22; 8-800-350-00-87 
(бесплатно по России); 
8-495-825-00-87.

реклама

Уважаемые собственники и наниматели квартир в многоквартирных домах  
по адресам:

1.Скопинский р-он, пос. Желтухинский,ул.Новая,д.1,
2.Скопинский р-он, пос. Желтухинский,ул.Новая,д.2,
3.Скопинский р-он, пос. Желтухинский,ул.Новая,д.3,
4.Скопинский р-он, пос. Желтухинский,ул.Новая,д.4,
5.Скопинский р-он, пос. Желтухинский,ул.Новая,д.5,
6.Скопинский р-он, пос. Желтухинский,ул.Новая,д.6,
7. Милославский р-он,пос.Центральный,ул.Ленина,д.7, 
8. Милославский р-он, пос. Центральный,ул.Ленина,д.8,
9. Милославский р-он, пос. Центральный,ул.Мира,д.3,
10.Милославский р-он, пос. Центральный,ул.Комсомольская,д.8,
11.Кораблинский р-он, с. Пехлец,мкр.Молодежный,д.3,
12.Кораблинский р-он, с. Пехлец,ул.Центральная,д.1,
13.Кораблинский р-он, с. Яблонево,ул.Молодежная,д.1,
14.Кораблинский р-он, с. Яблонево,ул.Молодежная,д.3,
15.Кораблинский р-он, с. Яблонево,ул.Молодежная,д.5,
16.Кораблинский р-он, п. Быковская степь,ул.Центральная,д.9,
17.Кораблинский р-он, с. Княжое, мкр.Каменный карьер,д.1,
18.Кораблинский р-он, с. Княжое, мкр.Каменный карьер,д.2,
19.Кораблинский р-он, с. Ухорь,ул.Заречная,д.15,
20.Кораблинский р-он, г. Кораблино,ул.Железнодорожная,д.1,
21.Кораблинский р-он, д. Залесно-Чулково,ул.Ленинская,д.1,
Филиал «Рязаньэнерго» ПАО «МРСК Центра и Приволжья» уведомляет вас о том, 

что 25.08.2018 г. с 9 до 15 часов состоится допуск в эксплуатацию общедомовых 
приборов учета электроэнергии, установленных на указанных домах в целях опре-
деления объема электроэнергии, расходуемой для оказания коммунальной услуги 
по энергоснабжению. Приглашаем всех заинтересованных лиц принять участие в 
процедуре допуска. Обращаем внимание: для корректного распределения объема 
электроэнергии, расходуемой на общедомовые нужды многоквартирного дома, 
на указанную дату по каждой квартире необходимо произвести съем показаний 
индивидуального прибора учета и не позднее 10.09.2018 г. сообщить указанные по-
казания в адрес ресурсоснабжающей организации ПАО «Рязанская энергетическая 
сбытовая компания».

Дополнительную информацию можно получить по следующим телефонам:
8-49156-5-03-63, 8-910-507-39-32 (для жителей Скопинского района),
8-49157-2-12-85, 8-910-506-79-40 (для жителей Милославского района),
8-49143-5-15-22, 8-910-507-12-73 (для жителей Кораблинского района).

Р язанский джаз пред-
ставлен практически 

всеми жанрами: фанк, 
блюз, соул, а капел-
ла, бигбэнд, мейнстрим, 
фьюжн и т.д. Поэтому ря-
занские любители хоро-
шей музыки всецело на-
сладятся красотой и мно-
гообразием этого музы-
кального направления.

С понедельника 30 июля 
по среду 1 августа на палубе 
комплекса «Старый город» 
каждый вечер в 19:00 высту-
пют рязанские джазовые кол-
лективы.

31 июля публика услыша-
ла Эллу Хрусталеву и вокаль-
ный квартет «Мама Jazz»,  
1 августа выступит группа 
Feelin's Геннадия Филина 
с инструментальной джаз-
фьюжн программой.

В четверг, 2 августа, в 
18.00 на площади Победы 
перед МКЦ состоится вы-
ступление группы Feelin’s с 
солистами Сергеем Грима-
тиным и Натальей Богда-
новой.

В пятницу, 3 августа, в 
программе фестиваля улич-
ных музыкантов «Подбел-
ка» гости смогут послушать 
группу SmooZzy, исполняю-
щую музыку на стыке фанка 
и поп-джаза.

4 августа в 13.00 на лет-
ней сцене в Константинове 
будут выступать Feelin’s и 
Сергей Гриматин.

А во второй половине дня 
(с 16.00 до 20.00) на малой 
сцене, которая будет уста-
новлена на ул. Кольцова (пл. 
Ленина) около Торговых ря-
дов, на парковке рядом с рес-
тораном «Нихон», состоит-
ся программа «Вернисаж в 
стиле джаз», которая вклю-
чит в себя концерт с участи-
ем большинства рязанских 
джазовых коллективов и де-
тей. В нем примут участие 
Элла Хрусталева и вокальный 
квартет «Мама Jazz», оркестр 
ДК «Приокский», Dixielight 
band п/у Дмитрия Климано-
ва, «Биг бэнд» МКЦ п/у Вла-
димира Ермакова, группа 
Feelin’s п/у Геннадия Фили-
на в тандеме с Сергеем Гри-

матиным и воспитанниками 
детского музыкального теат-
ра «Созвездие добра», аккор-
деонист Сергей Корнышев 
(Москва) и брейк-команда 
«Стиль Гагарина».

Гостям джазового верни-
сажа также будет интересна 
фотовыставка на тему джа-
за и импровизации, отра-
жающая историю развития 
джаза в Рязани и наиболее 
яркие моменты концертных 
выступлений.

Вход на концерты с 30 июля 
по 4 августа бесплатный.

В финале джазовой неде-
ли 5 августа в 20:00 в баре 
Svoboda (Грибоедова, 58) 
выступит Boris Savoldelli – 

итальянский вокалист, полу-
чивший признание во всем 
мире благодаря своей уни-
кальной технике электрон-
ного а капелла и известный 
как «человек-оркестр». Ис-
пользуя внушительный ар-
сенал средств для живой об-
работки звука, Boris создает 
невероятную музыку с помо-
щью своего голоса, семплера 
и педалей эффектов. Многие 
рязанцы знают и любят ита-
льянца по совместному про-
екту с группой Feelin’s Генна-
дия Филина.

В этот же раз музыкант 
выступит полностью сольно 
с программой, которую еще в 
нашем городе не слышали. 

дни джаза в Рязани
МУЗыКА ЗВУчИТ НА РАЗНых СцеНАх

высТАвкИ, конЦеРТы, ПРеЗенТАЦИИ

Анонсы

ПодПевАюТ все!
Летний вечер, живая музы-

ка и знакомые каждому строки 
о дружбе, прогулках, любви, 
маленьких радостях – это ли 
не лучшее сочетание? Фес-
тиваль дворовой песни «Бе-
седка» в нашем городе зна-
ют и любят: на его встречи во 
Дворце молодежи с трудом 
можно найти билеты, а ар-
тисты всегда исполняют са-
мые дорогие сердцу компо-
зиции разных стилей и эпох. 
В этот раз в честь Дня города 
«Беседка» переместится на 
самую подходящую для этого 
площадку – танцевальную ве-
ранду цПКиО. Приходите се-
мьями, знакомьтесь, танцуйте 

и обсуждайте, как проходит 
ваше лето. Вход свободный.

когда: 2 августа в 19.00.

я смоТРю  
нА эТИ лИЦА…

Годы идут, моды и веяния 
сменяют друг друга, и каждый 
день нас ждет что-то новое… 
или хорошо забытое старое? 
Порассуждать о смене эпох, 
нюансах бытия и ускользаю-
щей красоте можно будет на 
фотовыставке «Параллели II», 
которая открывается в «Фо-
тодоме» имени е.Н. Кашири-
на. К Дню города в залах му-
зейно-выставочного центра 
представят экспозицию фото-
графий, живописи, инсталля-

ций, скульптур, выполненных 
молодыми и маститыми авто-
рами. Очень разное, умное, 
страстное и изящное искус-
ство расскажет нам больше 
о Рязани и о том, как наши 
земляки-художники восприни-
мают современный мир. «Па-
раллели II» будут доступны до 
4 сентября.

когда: 4 августа в 15.00.

оРкесТР мИРА
человеческий голос не зря 

считается самым прекрасным 
и совершенным музыкальным 
инструментом. Он способен 
на многое, а в сочетании с 
современными технология-
ми и вовсе может работать 

за целый коллектив артистов. 
Новую программу, целиком 
построенную на технике а 
капелла, представит Борис 
Саволделли – давний друг 
джазовой группы Feelin’s и 
любимец рязанской публики. 
Концерт итальянского певца 
в клубе Svoboda станет за-
вершением Дней джаза, ко-
торые будут проходить в тече-
ние всей недели у комплекса 
«Старый город», на площади 
Победы и в рамках фестиваля 
«Подбелка». Готовьтесь тан-
цевать – Борис умеет зажечь 
публику даже без аккомпа-
немента!

когда: 5 августа в 20.00.

По доброй воле
ПАРАД ПОДВОРИй «РАНОВСКОГО ЛеТА» ПРОВеЛИ РАйОНы ОБЛАСТИ

В поселке добрая воля 
Ряжского района 

прошел фестиваль «Ра-
новское лето». на бере-
гах Рановы парад подво-
рий показал гостям, что в 
селах и деревнях нашей 
области живут люди, 
богатые созидательной 
энергией. каждый по-
своему сохраняет народ-
ные обычаи, а кто-то со-
здает новые, но не менее 
красивые традиции.

Перед главной сценой 
фестиваля было множество 
шатров и павильонов, в ко-
торых работники культуры, 
сельские активисты расска-
зали о важных страницах 
истории своих населенных 
пунктов, культуре и о том, 
чем сегодня живут районы 
области. На параде подворий 
Шацкий район представило 
село Желанное. Сотрудни-
цы Желанновского краевед-
ческого музея учили гостей 
делать красивых кукол с не 
менее красивым именем Же-
ланнушка.

– Эта кукла издавна быто-
вала в наших краях, – расска-
зала сотрудница музея Тать-
яна Софронова. – В кармане 
платья у нее орешек – символ 
долголетия и благополучия. 
Кукла выполняет роль семей-
ного оберега.

Старший научный сотруд-
ник музея Людмила Мерте-
шова подготовила выставку 
кукол в народных костюмах 
«Забытая красота России». 
Когда дочка Людмилы Иванов-
ны выросла, осталось много 
кукол. Выбросить было жал-
ко, и женщина спрятала их до 
лучших времен. В Желанновс-
ком музее проходила выставка 
русского народного костюма 
из коллекции Сергея Глебуш-
кина. Собиратель русского 
народного костюма подарил 
красочные фотографии с изоб-
ражением старинных нарядов. 
По ним-то Людмила Ивановна 
и приодела дочкиных кукол. 
Каждый костюм проработан 
полностью в народном стиле – 
от нижней рубахи до юбки- 
поневы. Всего в коллекцию 
вошло 45 нарядов Рязанской 
и Тамбовской губерний.

Начальник отдела куль-
туры и туризма Чучковско-
го района Любовь Петровна 
Наумцева рассказала о том, 
что в их районе ведется боль-
шая работа по сохранению 
культурного наследия. Вмес-
те с библиотекарем из Ост-
ро-Пластиковского поселе-

людмила мертешова рассказывает о своей коллекции

мастер-класс «кукла Желаннушка»

ния Надеждой Викторовной 
Иванкиной она занимается 
проектом «Знаменитые люди 
чучковской глубинки».

Собирают информацию и 
экспонаты, связанные со зна-
менитыми семьями Гославс-
ких и Вернадских, и планиру-
ют создать музей, чтобы рас-
сказывать и о других знаме-
нитых людях своего района. 
Олег Владимирович Гослав-
ский – внук Петра Петрови-
ча Гославского, знаменитого 
русского живописца и графи-
ка – готов передать будущему 
музею большую коллекцию 
семейных вещей.

Николай Васильевич Се-
менов, художник, певец и 
просто активный житель 
поселка Сынтул, является 
членом сообщества незави-

симых художников, его кар-
тины можно увидеть на мос-
ковских выставках. В своем 
поселке он придумал праз-
дник приезда Деда Мороза. 
Каждый год Николай Василь-
евич готовит детям сюрпри-
зы. Из автомобилей «Нива» 
и «Ока» он может сделать 
праздничные кареты. На его 
праздник приезжают гости 
из других районов. На параде 
подворий Николай Семенов 
показывал гостям не только 
собственные картины, но и 
вещи ручной работы, сде-
ланные его братом Сергеем. 
Когда Сергей Семенов сло-
мал позвоночник и потерял 
возможность ходить, братья 
вспомнили о старинном про-
мысле, которым занимался 
их дядя, – плетении из лыка. 

Они начали общаться с мас-
терами, теперь Николай со-
бирает лыко, а Сергей плетет 
из него замечательные лапти 
и корзины.

Среди почетных гостей 
фестиваля – заместитель 
председателя правительства 
Рязанской области Сергей 
Филимонов.

Во время «Рановского 
лета» проходили спортивные 
состязания, выступления по-
этов и музыкальных коллек-
тивов, работали кулинарные 
площадки. Фестиваль стал 
традиционным не только для 
Ряжского района, но и для со-
седствующих с ним муници-
пальных образований.

Иван Попов
Фото автора

ХеТ-ТРИк ГАРнИкА АвАлянА
в москве, на стадионе «торпедо» имени Эдуар-
да стрельцова, состоялся седьмой этап фут-
больного турнира ветеранов «негаснущие звез-
ды». В этих соревнованиях в составе столичного 
«Локомотива» выступает главный тренер ФК «Ря-
зань» Гарник Авалян. На этапе, посвященном 
памяти легендарного отечественного форварда 
Эдуарда Стрельцова, в своей группе железно-
дорожники сыграли вничью с «Арбитром» (1:1), 
одержали верх над «Спартаком» – 3:1. Все три 
гола в ворота спартаковцев забил Гарник Ава-
лян. Благодаря хет-трику рязанского тренера 
«Локомотив» стал победителем группового эта-
па. В другой группе «Торпедо» сыграло вничью с 
ЦСКА (0:0), победило динамовцев (2:0) и заняло 
первое место. В главном финале «Торпедо» пе-
реиграло железнодорожников (4:0), в матче за 
«бронзу» армейцы оказались сильнее «Арбитра» 
3:0. Сын Эдуарда Анатольевича – Игорь награ-
дил лучшего в составе торпедовцев игрока Ва-
дима Роговского, а также кубком памяти своего 
отца – тренера автозаводцев Сергея Гришина.
После седьмого этапа турнирную таблицу воз-
главили армейцы, четыре очка им уступают 
динамовцы, еще одно очко – ветераны «Ло-
комотива».

ГосТевАя ПобедА Фк «РяЗАнь»
первую победу в соревнованиях второго ди-
визиона (группа «центр») одержала «рязань: 
в красногорске она переиграла футболистов 
местного «зоркого» – 2:1. С самого начала 
матча инициативой завладели гости, но гол 
случился лишь в конце поединка: на 41-й мину-
те Евгений Марычев выполнил штрафной удар, 
мяч от голкипера хоязев вновь вылетел в поле. 
Ошибкой вратаря воспользовался Владислав 
Мещеряков – он сумел послать «снаряд» точно 
в цель. На восьмидесятой минуте соперники 
сравняли счет: главный судья углядел наруше-
ние рязанцев в своей штрафной – пенальти. 
Сергей Правкин был бессилен отразить удар 
Антона Белова. За пять минут до окончания 
встречи гости разыграли отличную комбина-
цию – ее начал Артем Малахов, продолжил 
Михаил Сентюрин, завершил Сергей Зайцев – 
2:1. Эта победа позволила нашей дружине за-
нять позицию вслед за лидирующей группой, 
по набранным очкам она делит места с пято-
го по девятое. «рязань» выступала в таком 
составе: Правкин, Ваганов, Гришин, Лабзин, 
Ващенко, Кулешов, Калугин, Корольков, Сен-
тюрин (Климашин, 88), Маричев (Зайцев, 83), 
Мещеряков (Малахов, 79).

«РяЗАнь – вдв» –  
в ПолУФИнАле кУбкА РоссИИ
состоялся ответный четвертьфинальный матч 
кубка россии по футболу среди женских клу-
бов. «рязань-вДв» дома, на стадионе «спартак», 
нанесла поражение «енисею» – 1:0. Победный 
гол забила Елена Данилова. «рязань – вДв»: 
Самсон, Колтакова, Беломытцева, Еремеева, 
Бассанская, Алешичева, Синютина, Морозова, 
Туриева, Осипова, Данилова (Чичкала, 84).
Напомним, в первом матче в гостях «Рязань-
ВДВ» с таким же счетом обыграла соперниц, 
единственный, оказавшийся победным, гол 
забила также Данилова. 
На послематчевой пресс-конференции глав-
ный тренер ЖФК «Рязань-ВДВ» константин 
климашин сказал: «Мы контролировали ход 
игры. Много моментов было у Елены Данило-
вой, и наконец она забила. Сказалась травма 
лучшего бомбардира команды: Елена про-
пустила несколько тренировок, она всегда с 
трудом входит в игру после паузы. Концовку 
матча мы отдали соперницам, стали играть по 
счету. У «Енисея» было желание сравнять ре-
зультат, мы это ему не позволили». 

Вячеслав Чирков

Реклама в газете 

«Рязанские ведомости»
телефон 21-00-27, 210027@rv.ryazan.ru
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